

'Hay que empujar las transformaciones'

En su discurso en la gala de premiación, el director de El Espectador, Fidel Cano, se refirió al galardón del Afrocolombiano del Año como una 'poderosa iniciativa' que contribuye a visibilizar los aportes de la raza negra en la sociedad.

Sin embargo, aseguró que pese a que está orgulloso de que el diario acompañe a la

Fundación Color de Colombia en el galardón, el propósito es que el premio desaparezca.

"Me enorgullece poder acompañar con el periódico esta poderosa iniciativa, pero no deja de incomodarme que todavía este país tenga que tener un premio particular para destacar a los afrocolombianos y no que puedan ser comparados de igual a

igual", sostuvo Fidel Cano.

En ese sentido, el director de El Espectador manifestó que aunque el premio ha contribuido a erradicar la discriminación racial en Colombia, hay que promover e incluso, imponer de algún modo, las transformaciones que permitan una sociedad más incluyente.

“Suenan paradójico, pero trabajamos para que este premio no sea necesario”.

Fidel Cano,
director El Espectador

País



SECTOR PRIVADO

MARTHA LUCÍA AGUILAR MURILLO

Nacida en Palmira, licenciada en biología y química de la Universidad del Valle, Martha Lucía Aguilar ha impulsado proyectos para la gestión y transformación de residuos peligrosos, así como iniciativas a favor del medio ambiente.



SALUD

FREDDY POMARES HERRERA

Docente de la Universidad de Cartagena, dirige el proyecto de Telemedicina que busca mejorar la atención en el servicio de urgencias y emergencias de los Centros de Atención Permanente del Hospital Local Cartagena de Indias.



CIENCIA Y TECNOLOGÍA

LEONARDO PUERTA LLERENA

Con un doctorado en ciencias biológicas y una maestría en ciencias, este cartagenero se ha destacado como miembro del Instituto de Investigaciones Inmunológicas de la Universidad de Cartagena.

Galardón entregado por El Espectador y la Fundación Color de Colombia

Los Afrocolombianos del Año

Una estudiante de medicina, un jugador de la Selección Colombia y un reconocido grupo salsero hacen parte de los galardonados con el premio.

Con el propósito de enaltecer a los protagonistas del progreso de la población afrocolombiana, así como para resaltar sus aportes al desarrollo del país, ayer **El Espectador** y la Fundación Color de Colombia, con el apoyo de Usaid, entregaron por quinto año los premios al Afrocolombiano del Año.

Con la presencia de decenas de asistentes —quienes colmaron el auditorio Fabio Lozano de la Universidad Jorge Tadeo Lozano en Bogotá— fueron galardonados,

un cesarense, dos chochoanos, dos tumaqueños, tres cartageneros, cuatro vallecaucanos y un grupo caleño de salsa.

Pese a que factores como el conflicto armado, el narcotráfico e incluso patrones históricos de discriminación dificultan el pleno desarrollo social de la comunidad afro, la entereza y determinación de este grupo de colombianos no solo enaltece su raza, sino que reivindica su origen y permite visibilizar referentes positivos de

su cultura, de cara a alcanzar una sociedad verdaderamente igualitaria e incluyente.

Entre los 13 ganadores se destacan el futbolista de la Selección Colombia Pablo Armero, en la categoría de deportes; Martha Lucía Aguilar, quien desde el sector privado ha promovido el adecuado tratamiento de residuos peligrosos a favor del medio ambiente, y el sacerdote José González, distinguido en la categoría de sector social por sus aportes para

consolidar la paz, la convivencia y la reconciliación en Cali.

En esta oportunidad, el jurado que eligió a los Afrocolombianos del Año estuvo integrado por Fidel Cano, director de **El Espectador**; Luis Carlos Vélez, director de *Noticias Caracol*; Harold Abueta, subdirector de *semana.com*; Élber Gutiérrez, jefe de redacción de **El Espectador**; Francisco Maturana, exdirector técnico de la Selección Colombia de fútbol, y Daniel Mera, directi-

vo de Color de Colombia.

Con cerca de 40 mil Me Gusta y la participación de 500 mil personas en el álbum de los 39 nominados en el perfil de Color de Colombia en la red social Facebook, el público también intervino en la elección de los galardonados.

La ceremonia de premiación será transmitida por Señal Institucional (hoy, 3:00 p.m.) y por el programa *Al punto afro* (mañana, 7:00 p.m.), del Canal del Congreso. ■

EDUCACIÓN

LIBIS DEL CARMEN VALDEZ CERVANTES

Se posesionó en enero como decana de la Facultad de Diseño e Ingeniería de la Fundación Tecnológica Antonio de Arévalo (Tecnar) de Cartagena. Es ingeniera electrónica de la Universidad de Pamplona y cuenta con estudios de magister en la Universidad del Norte.



DEPORTES

PABLO ARMERO

La Selección Colombia fue la alegría de los colombianos este año, y 'Miñía', la alegría de la Selección Colombia. Armero puso a bailar a millones de colombianos y es reconocido como uno de los símbolos afros del deporte nacional. Tumaqueño.



SECTOR PÚBLICO

LUIS ALFONSO ESCOBAR

Secretario de Planeación del departamento de Nariño; dirigió el que fue reconocido por 'Colombia Líder' como el segundo mejor Plan de Desarrollo, después del de Antioquia. Tumaqueño, doctor en economía y profesor de la Universidad del Valle.

